



Vente de chauves-souris sur un étal du marché de Luang-Prabang (Laos)

30-04-2020

Une crise sanitaire qui sonne comme un avertissement pour réveiller les consciences

Nous soutenons nos concitoyens touchés de plein fouet par le Covid19 et ses conséquences, aux côtés des femmes et des hommes qui se battent pour notre santé et qui travaillent dans l'ombre afin de nous aider à subvenir à nos besoins élémentaires.

Hélas, cette crise sanitaire pousse à son paroxysme les comportements humains dont certains peuvent choquer. Cependant, dans une société soutenue par des habitudes à être tourné vers soi et à entretenir les clivages, est-ce surprenant ?

Dans la continuité de cette pandémie, se profilent des peurs légitimes d'une crise économique mondiale...

Nous savons qu'il est nécessaire d'évoluer dans nos mentalités et nos certitudes en conscientisant que l'interdépendance de notre évolution, devenue mondiale, ne peut s'aborder qu'autour d'une unité humaine.

Consultation citoyenne

Ce covid19 ne serait-il pas un avertissement ? Nous sommes tributaires des volontés et des motivations du plus grand nombre de façon à décider des actions à mettre en place. Allons-nous accepter de nous remettre en question et de revoir nos us et coutumes ? Qu'allons-nous choisir ? Soutenir l'humanité et la planète ou regarder le tout s'effondrer peu à peu ?

Un groupement de parlementaires, de différentes sensibilités politiques, estiment que « *La crise sanitaire a mis en lumière les failles et les limites de notre modèle de développement, qu'un plan de relance ne suffira pas, et que nous devons passer par un grand plan de transformation de notre société et de notre économie...* ». Afin de préparer « **Le jour et le monde d'après** », ils ont lancé une consultation citoyenne en invitant à faire diverses propositions, qui doivent :

- Répondre à un avenir commun.
- Rappeler le sens de l'essentiel et la souveraineté de son pays dans l'ouverture internationale plutôt que de favoriser le repli sur soi.
- Rejoindre les combats à mener sur le climat, la biodiversité, la solidarité, la santé et la justice sociale.

Le bon moment pour s'engager !

Notre projet de développement solidaire d'intérêt général **Oui Ensemble** ouvert sur le monde est apolitique et tient à le rester.

Mais, dans cette même vision, dans une démarche d'ouverture collective et de bon sens avec la devise d'allier l'action à la parole, face aux ruptures en cours, il nous est donc apparu logique de répondre "présent" à [cette consultation citoyenne](#) du 30 avril, sur la thématique [Métro, boulot, robot : quel monde du travail voulons-nous ?](#)

D'autant plus que nous sommes dans cette prise de recul depuis un certain temps, et que la conception de notre projet est aboutie, avec une action prête à être expérimentée sur notre territoire français.

De plus, dans une vision plurielle élargie sur la santé publique, qui intègre l'équilibre de l'être humain dans la liberté de ses choix avec son concept de consommation, nous sommes également prêts à participer à une remise à plat concertée sur notre territoire en Asie du sud-est. ?En effet, devant certains des us et coutumes alimentaires des laotiens, qui sont proches de ceux de la Chine d'où est parti le Covid19, les équipes "franco-lao" œuvrant sur place sont en première ligne.



Des étals sur le marché de Luang-Prabang (Laos) : vente de petits animaux sauvages, chauves-souris, rats, etc.



60% des maladies infectieuses et parasitaires affectant l'espèce humaine ont une origine animale...



Un serpent grillé en barbecue.